
ATA DE REUNIÃO DO COLEGIADO DE CURSO SUPERIOR DE ED UCAÇÃO 
FÍSICA DO IFSULDEMINAS / MUZAMBINHO 

No primeiro dia do mês de setembro de 2010, na unidade CeCAES – Centro de 
Ciências Aplicadas à Educação e Saúde, do Instituto Federal do Sul de Minas, 
IFSULDEMINAS, Campus Muzambinho, reuniram-se o corpo docente do curso de 
Educação Física, presidido pela coordenadora do curso, Prof. Elisangela Silva. Na 
presente reunião, a coordenadora do curso iniciou a discussão com tópicos da pauta 
passada. O primeiro assunto abordado foi a elaboração do documento de 
regulamentação do colegiado de curso. Foi esclarecido que o Conselho Superior 
formatou este regulamento e aprovou através de uma portaria, disponível no site do 
IFSULDEMINAS. Entretanto, a proposta dos docentes do curso de Educação Física é 
enviar um ofício solicitando a análise do regulamento confeccionado pelo Professor 
Renato, em nome do curso de Educação Física, já que inicialmente observam-se 
necessidades de mudança no documento apresentado pelo Conselho Superior. Ficou 
decidido que em reuniões posteriores, será discutida a formação do colegiado e do 
NDE, sendo que este deve ser formado por um mínimo de cinco professores, sendo que 
60% (sessenta por cento) destes devem ser doutores, mais a coordenadora do curso e 
mais um professor mestre. Para os trabalhos de conclusão de curso (TCC) ficou 
definido que os alunos do curso de bacharelado terão uma flexibilidade frente à escolha 
dos temas a serem trabalhados. Já, para os alunos do curso de licenciatura, o foco deve 
ser o processo pedagógico a ser empregado na pesquisa, independente do local onde o 
trabalho será realizado. Com isso, o corpo docente espera alcançar os objetivos 
propostos para os TCC, das turmas que estarão concluindo os cursos de bacharelado e 
licenciatura no final do primeiro semestre letivo de 2011. Foi apresentada a Portaria nº 
216 de 13 de julho de 2010, publicada em 14 de julho de 2010, com relação ao ENADE.  
A coordenadora entregou uma cópia da portaria para cada docente presente, para que 
todos tenham conhecimento do conteúdo. Sobre o dia 7 de setembro, a coordenadora 
esclareceu a ausência de alguns alunos nas aulas durante as semanas anteriores, devido 
ao fato da participação destes no desfile municipal, representando o curso de Educação 
Física. A secretaria estará encaminhando aos professores a lista de presença dos alunos 
que participaram dos ensaios. Estamos deixando registrado em ata, o interesse dos 
alunos em formar equipes para participarem de campeonatos universitários. A 
coordenação e a direção devem analisar as possibilidades desta participação e retornar 
aos alunos. A coordenadora do curso, Professora Elisângela, abdicou do cargo de líder 
do grupo de pesquisa Ciências da Saúde, colocando o cargo a disposição. Na 
oportunidade, os Professores Renato e Wellington demonstraram interesse e assumiram 
os cargos de líder e vice-líder, respectivamente. Foi discutida a situação da carga horária 
do estágio dos alunos do curso de bacharelado. A discussão envolveu a possibilidade de 
que 50% (cinqüenta por cento) da carga horária pudesse ser desenvolvida no período de 
férias, a fim de que não viesse a sobrecarregar os alunos no período letivo, devido à 
carga horária relativamente extensa para apenas dois semestres. Ficou decidido então, 
que os alunos do curso de bacharelado poderiam usufruir dos períodos de férias 
escolares para cumprirem até 50% (cinqüenta por cento) da carga horária estabelecida 
para cada período letivo. O Professor Wagner se ausentou da reunião devido a um 
treinamento do Projeto Segundo Tempo em Brasília. A reunião iniciou-se às 9:15 horas 
e foi finalizada às 12:22 horas Nada mais havendo a discutir, a coordenadora do curso e 
os demais docentes presentes, lavraram a presente ata. 


